

Subcontratación en Codelco

Señor Director:

El presidente de Codelco ha anunciado una auditoría internacional para esclarecer "qué hicimos mal" en El Teniente. Pero no hace falta buscar demasiado lejos para encontrar una pista clave: el 80% del empleo en Codelco —y en la gran minería en general— está subcontratado. Esa es la política. Se ha instalado como normal que la competitividad se logre precarizando las condiciones laborales.

Apostar por el subcontrato como fórmula estructural de gestión no solo debilita la cohesión y seguridad laboral, sino que también termina por socavar la sustentabilidad del propio modelo productivo. Lo que se necesita no es solo una auditoría, sino voluntad política para repensar la estrategia laboral de la principal empresa del país.

GONZALO DURÁN S.

Académico de la U. de Chile, Economista de la
Fundación SOL